

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 207/Viernes 22 de octubre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Obama y los hispanos. \(Por Esto!\).](#)
- [Los desafíos para una segunda vuelta brasileña. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión del Mensaje de Fidel *En una guerra nuclear el daño colateral sería la vida de la humanidad.* EFE/NTX/REU](#)
- [Recibió Machado Ventura a Vicepresidente del gobierno ruso EFE/I-TASS.](#)
- [Declara Embajador cubano en Colombia que Obama es más palabras que hechos AP.](#)
- [Parlamento Europeo "premia" a su acólito Fariñas DPA.](#)
- [Dice vendepatria que quiere recibir personalmente el "premio", sino ayuna DPA.](#)
- [CE alaba "su valor" y EE.UU. lo felicita EFE/AFP.](#)
- [Eurodiputada del PSOE censura el uso político del premio Sajarov EFE.](#)
- [Estiman difícil revisión de la Posición Común el próximo lunes ANSA.](#)
- [Comentarios de integrantes de grupúsculos referidos a la Posición Común EFE.](#)
- [Llegan hoy a España tres ex presos; anuncian excarcelación de otros cinco EFE/DPA.](#)
- [Siria se integra a la ALBA como "miembro aliado". EFE](#)
- [Presidente Ortega condecora a brigada cubana que realizó estudio sobre discapacidad DPA.](#)
- ["Abre biotecnología una vitrina del desarrollo cubano". XINHUA](#)
- [Acogerá Cuba congreso empresarial de agencias de viajes españolas XINHUA.](#)
- [Regresa realizador Juan Carlos Tabío al cine documental XINHUA.](#)
- [Joven documentalista cubano gana premio en festival de Chicago XINHUA.](#)
- [Programa internacional presentará Festival de Música de La Habana XINHUA.](#)
- [Irá Cuba con dos figuras a mundial de natación de piscina corta en Dubai AFP.](#)

DEL MUNDO

- [Voto por adelantado en EE.UU. muestra fuerte participación demócrata EFE.](#)
- [Éxito republicano en noviembre pondría en peligro a Obama en 2012 AFP.](#)
- [Sarkozy apuesta por que las vacaciones pongan fin a las protestas DPA.](#)
- [Ministros de UE debatirán financiación y coordinación de la ayuda al desarrollo EFE.](#)
- [EE.UU. presionará a China por el yuan en encuentro de ministros del G-20 DPA.](#)
- [Consejo de Paz afgano ofrecerá concesiones a los talibanes REUTERS.](#)
- [Dice OTAN que los talibanes están bajo presión por todas partes DPA.](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (_)

POR ESTO! (Versión digital)

21 de octubre de 2010

MÉXICO

OBAMA Y LOS HISPANOS

Alfredo García

En medio del período de mayor riesgo electoral, donde una palabra puede restar o ganar votos en las elecciones legislativas del próximo 2 de noviembre, el presidente Barack Obama abordó tres delicados temas latinoamericanos, durante un encuentro con periodistas de medios hispanos en la Casa Blanca.

Cuba, Venezuela, y los inmigrantes indocumentados, fueron los asuntos priorizados por los periodistas hispanos en su encuentro con el presidente norteamericano. La primera respuesta de Obama fue dirigida a Cuba, donde aparentó inexplicable falta de información sobre el proceso cubano.

“Hemos iniciado algunos cambios, pero antes de dar nuevos pasos queremos asegurarnos de que el régimen castrista es serio, y la piedra de toque para eso será la libertad”, afirmó Obama, que aún no había nacido cuando el triunfo de la Revolución cubana devolvió la libertad a todos los cubanos.

“Además, en Cuba se mantiene una economía anclada en el pasado, cuando otras economías en el mundo, desde Vietnam a Rusia, han adoptado el sistema de mercado y han tenido mucho éxito”, agregó el presidente, ignorando que “la actualización del sistema económico que estudia el gobierno cubano, se ceñirá al modelo socialista y no al mercado”.

Con relación al indulto de un numeroso grupo de presos, juzgados y condenados por actividades políticas orientadas por diplomáticos norteamericanos de la Oficina de Intereses en La Habana, el presidente afirmó que cualquier liberación de “presos políticos” que tenga lugar en Cuba, es positiva para su pueblo; “pero no hemos visto aún resultados de esas promesas”, afirmó el presidente, sin mencionar cuáles eran sus expectativas.

Con relación a Venezuela, las opiniones del presidente fueron más realistas. En el marco de un reciente acuerdo nuclear firmado por el presidente Hugo Chávez con su homólogo ruso, Obama no vaciló en afirmar que Venezuela “tiene el derecho a contar con energía nuclear pacífica, pero debe asegurarse de que esos sistemas no se empleen con fines armamentísticos”, premisa que establece la ley internacional.

En su autotitulado carácter de “gendarme internacional”, el Departamento de Estado advirtió la pasada semana, que sigue “muy de cerca” el acuerdo cooperación nuclear entre Caracas y Moscú”.

Tras expresar su satisfacción por los pasos dados para una mejor relación entre Venezuela y Colombia, Obama reiteró su interés en una relación “mejorada” con el gobierno bolivariano. “En la conversación que mantuve con Chávez el año pasado durante la Cumbre de las Américas, le dije en privado lo que he dicho en público: el antagonismo no es inevitable”, declaró Obama.

Finalmente el mandatario abordó el espinoso tema de los inmigrantes indocumentados y la incumplida promesa de reforma migratoria, tomando su lado más noble, al declararse listo a “hacer todo lo necesario”, para que el Congreso apruebe la ley conocida como Dream Act, por la que miles de estudiantes indocumentados podrían regularizar su situación migratoria y permanecer en el país para completar sus estudios, “o servir al país en uniforme”.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA HAINE (Versión digital)

21 de octubre de 2010

ESPAÑA

LOS DESAFÍOS PARA LA SEGUNDA VUELTA BRASILEÑA

La candidata de Lula creyó retener votos conservadores oponiéndose al aborto (que antes había apoyado) y perdió votos por la izquierda y por la derecha

Guillermo Almeyra

Dilma Rousseff, candidata de Lula, ganó –y por mucho– con el mismo porcentaje de votos que obtuvo Lula en la primera vuelta en el 2002 y en la primera vuelta del 2006. El Partido de los Trabajadores (PT) consiguió ganar directamente las gobernaciones de Sergipe, Bahía, Río Grande do Sul, Acre y el Distrito Federal (Brasilia) y, por medio de sus aliados, las de Río de Janeiro, Pernambuco, Ceará, Maranhão, Piauí, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul y Espírito Santo. Además, con el PMDB (un partido que ha estado con todos los gobiernos y ahora está con Lula) consiguió la mayoría en el Senado y reforzó notablemente su bancada en la Cámara de Diputados. El candidato de la derecha no ganó más votos que en las elecciones pasadas y el partido –el PSDB– retrocedió en el Senado y en las gobernaciones.

Lo único que no funcionó según las esperanzas fue que la candidata verde, Marina Silva, en vez de conseguir 12 ó 15 por ciento de los votos, logró 20 por ciento, y que en el noreste –la región más pobre– el voto en blanco o nulo movilizó a uno de cada cinco electores, que se presumía debían optar por el PT. Ahora, por lo tanto, se votará dentro de un mes. En efecto, como habían dicho con realismo Lula y su candidata antes de los comicios,

no es nada fácil obtener 50 por ciento de un electorado tan inmenso como el brasileño y, por lo tanto, no había que preparar por anticipado ningún festejo...

¿Por qué estos resultados? Las encuestas previas atribuían a Dilma entre 47 y 51 por ciento, pero logró sólo 47. ¿Qué le quitó la diferencia, en una elección con enorme participación y tan polarizada que la ultraizquierda anti Lula del PSOL sólo logró 0.9 por ciento de los votos y no pudo elegir senadora a Heloísa Helena, su dirigente? En primer lugar, la tremenda ofensiva de los medios magnificó permanentemente la posibilidad de que un escándalo con la sucesora de Dilma en el gabinete salpicase a ésta (cosa de la cual no hay pruebas) y eso le quitó votos de los clasemedios conservadores de paladar grueso y de otros sectores impresionistas y reforzó a la candidata verde y los votos nulos. En segundo lugar, la candidata del PT, que había evitado en su campaña ideas demasiado audaces y cuestiones espinosas, creyó retener votos conservadores oponiéndose al aborto (que antes había apoyado) y perdió votos por la izquierda y por la derecha, porque apareció como inconsecuente ante ambos sectores. Pero los votos del PT no fueron a la derecha sino al Partido Verde y al voto nulo.

Ambos deben ser considerados como una sola y misma cosa: un voto de castigo, o de desconfianza y suspicacia. El Partido Verde no se apoya en un vasto sector ecologista. En el numeroso voto verde (Marina Silva logró a escala nacional 20 por ciento, y en Río de Janeiro, 31.52) confluyen ex petistas desilusionados, izquierdistas de clase media a la violeta, votantes que no quieren dar su voto a la derecha reaccionaria pero quieren protestar por la derecha contra Lula, votantes que no quieren perder su voto en la ultraizquierda pero quieren votar por algo que parezca izquierda, votantes desilusionados por el partido de Serra y Fernando Henrique Cardoso, que no cambia en nada su posición proimperialista y ultraconservadora y está apoyado por la gran prensa, una de las peores del continente. El Partido Verde no está a la izquierda del PT, sino en el centroderecha (hasta estas elecciones participaba en todos los gobiernos estatales en manos de la derecha, incluidos San Pablo, Minas Geraes y Río de Janeiro) aunque su candidata, Marina Silva, hubiese sido hasta hace apenas un año ministra del Ambiente del gobierno de Lula. Pero es un partido heterogéneo que, aunque llame a votar por José Serra en la segunda vuelta, como plantea la mayoría de su dirección, o llame a votar en blanco, dispersará sus votos entre el PT, Serra, el voto nulo o el voto en blanco y la abstención.

El problema fundamental consiste en saber si el PT radicalizará su lucha y ganará para Dilma muchos votos plebeyos que en Río Grande do Sul fueron a la izquierda del partido para gobernador pero no a ella para presidenta, o en el noreste se abstuvieron masivamente. Por supuesto, también reside en las formas en que se dispersará el voto verde –si hacia la izquierda o hacia la derecha–, porque en el caso de que muchos voten en blanco o nulo Dilma se verá favorecida, en su condición de más votada, porque se reducirá el número de votos válidos necesarios para vencer.

Eso deja en Lula la responsabilidad de la eventual victoria del PT. Lula, fuera del gobierno, se está radicalizando y ahora ha contraatacado a los medios que sin límite ético alguno calumnian y vilipendian a Dilma, el PT y su propio gobierno. Ahora bien, Lula será el jefe de campaña para este mes y es de esperar que desenmascare más y mejor a la derecha, arranque votos a los indecisos y a los que votaron por Marina, teniendo en cuenta lo que es valedero en los argumentos ecologistas de ésta, o sea, el rechazo de las soluciones tecnocráticas y extractivistas, que convenza con razones políticas de clase a los nordestinos y a todos los que se abstuvieron o votaron en blanco o nulo de que en esta campaña se juega la posibilidad de un grave retroceso de la sociedad y de América Latina y de que hay que concentrar el voto contra la derecha, precisamente para estar luego en mejores condiciones de reclamar al nuevo gobierno el cumplimiento de sus promesas, un combate a la corrupción, una reforma agraria indispensable y una nueva relación con los trabajadores.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 21 OCT (EFE).- El ex presidente cubano Fidel Castro opinó hoy que "todas las armas nucleares o convencionales deben desaparecer", en un mensaje en vídeo divulgado en una web oficial de la isla donde insiste en advertir sobre los riesgos de una guerra atómica.

"¡Tengamos el valor de proclamar que todas las armas nucleares o convencionales, todo lo que sirva para hacer guerra, deben desaparecer!", sostuvo el líder cubano en el mensaje que difunde este jueves la web oficial Cubadebate, donde habitualmente se publican sus "Reflexiones".

Fidel Castro insiste en advertir sobre la necesidad de evitar una guerra atómica que pondría en peligro a la especie humana, idea recurrente en sus intervenciones y artículos de opinión desde que en julio pasado

reapareció por sorpresa en la escena pública, tras cuatro años de convalecencia por la grave enfermedad que lo obligó a delegar la Presidencia a su hermano Raúl.

El texto del mensaje titulado "En una guerra nuclear el daño colateral sería la vida de la humanidad", con fecha 15 de octubre, aparece publicado en idiomas inglés, francés, alemán, portugués, italiano, ruso, árabe y portugués.

También publica una foto y un vídeo grabado durante las entrevistas sostenidas en La Habana entre Fidel Castro y el director del Centro de Investigaciones sobre Globalización y editor principal del sitio web Global Research, Michel Chossudovsky, entre los días 12 y 14 de este mes, cuya próxima publicación ha sido anunciada por medios oficiales.

"Cualquier gobierno del mundo está obligado a respetar el derecho a la vida de cualquier nación y del conjunto de todos los pueblos del planeta", recalca.

El líder cubano sostiene que "hoy existe un riesgo inminente de guerra con empleo de ese tipo de armas" y afirma que no alberga "la menor duda" de que un ataque de Estados Unidos e Israel contra la República Islámica de Irán, "se tornaría, inevitablemente, en un conflicto nuclear global".

"Habría daños colaterales, como afirman siempre los líderes políticos y militares norteamericanos, para justificar la muerte de personas inocentes", añade.

Remite a un pensamiento del científico alemán Albert Einstein según el cual "el uso de las armas nucleares en una nueva guerra implicaría el fin de la humanidad".

Subraya que así lo previó Einstein, "quien fue capaz de medir su capacidad destructiva de generar millones de grados de calor que todo lo volatiliza en un amplio radio de acción. El genial investigador fue impulsor del desarrollo de esta arma antes de que el régimen genocida nazi dispusiera de ella".

"Los pueblos están en el deber de exigir a los líderes políticos su derecho a vivir. Cuando la vida de su especie, de su pueblo y de sus seres más queridos corren semejante riesgo, nadie puede darse el lujo de ser indiferente, ni se puede perder un minuto en exigir el respeto a ese derecho; mañana sería demasiado tarde", subraya.

LA HABANA, 21 OCT (NOTIMEX).- El ex presidente cubano Fidel Castro alertó que existe un riesgo inminente de una guerra nuclear global a raíz de un probable conflicto bélico entre Estados Unidos e Israel contra Irán, lo que implicaría el fin de la humanidad.

Al recordar una predicción del científico alemán Albert Einstein de que el "uso de las armas nucleares en una nueva guerra implicaría el fin de la humanidad", Castro consideró que el deber de los pueblos es exigir a sus líderes el derecho a vivir.

"Cuando la vida de su especie, de su pueblo y de sus seres más queridos corren semejante riesgo, nadie puede darse el lujo de ser indiferente, ni se puede perder un minuto en exigir el respeto a ese derecho; mañana sería demasiado tarde", indicó.

"Cualquier gobierno del mundo está obligado a respetar el derecho a la vida de cualquier nación y del conjunto de todos los pueblos del planeta", afirmó el ex mandatario de 84 años de edad.

El mensaje de Castro publicado este jueves en el sitio Cubadebate, que ha sido la plataforma del ex líder cubano para publicar sus textos contra la guerra nuclear, tema en el cual se ha centrado en fecha reciente, será también colocado en el sitio web Global Research.

El texto se desprende de las pláticas que mantuvo Castro con el académico Michel Chossudovsky, director del Centro de Investigaciones sobre Globalización y editor principal de Global Research del 10 al 15 de octubre.

Castro advirtió que "un ataque de Estados Unidos e Israel contra la República Islámica de Irán, se tornaría, inevitablemente, en un conflicto nuclear global".

"El propio Albert Einstein afirmó textualmente: No se qué armas se utilizarán en la Tercera Guerra Mundial, pero en la Cuarta Guerra Mundial usarán palos y piedras. Sabemos lo que quiso expresar, y tenía toda la razón, sólo que no existirían ya quienes manejen los palos y las piedras".

Tras un enfrentamiento con armas atómicas "habría daños colaterales, como afirman siempre los líderes políticos y militares norteamericanos, para justificar la muerte de personas inocentes", pero en "una guerra nuclear el daño colateral sería la vida de la humanidad".

"¡Tengamos el valor de proclamar que todas las armas nucleares o convencionales, todo lo que sirva para hacer guerra, deben desaparecer!", reiteró Castro, quien se ha recuperado de una enfermedad que lo mantuvo cuatro años fuera de toda actividad pública.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, OCT 21 (REUTERS) - El ex presidente cubano Fidel Castro enfatizó sobre los peligros de una "inminente" catástrofe nuclear si Estados Unidos e Israel atacan a Irán, en un inusual video grabado que fue difundido el jueves en un sitio del Gobierno y divulgado en siete idiomas.

Las advertencias de Castro, de 84 años, se han convertido en un importante tema de su agenda política en los últimos meses, cuando retomó su participación en eventos públicos tras cuatro años alejado mientras se recuperaba de una enfermedad intestinal.

El líder izquierdista ha tratado el tema en columnas de opinión, en entrevistas en medios oficiales, en actos públicos con estudiantes y con distintas autoridades del Gobierno.

"Hoy existe un riesgo inminente de guerra con empleo de ese tipo de armas y no albergó la menor duda de que un ataque de Estados Unidos e Israel contra la República Islámica de Irán se tornaría inevitablemente en un conflicto nuclear global", dijo el ex mandatario cubano en Cubadebate (www.cubadebate.cu).

"Cualquier gobierno del mundo está obligado a respetar el derecho a la vida de cualquier nación y del conjunto de todos los pueblos del planeta", destacó.

El mensaje fue escrito en español, inglés, francés, alemán, italiano, ruso y árabe. Fue grabado en formato de video y es una de las pocas veces que el Gobierno difunde de ese modo opiniones del líder histórico de la Revolución Cubana.

Antes de volver a la escena este año, el último discurso público de Castro había sido el 26 de julio del 2006, horas antes de que una hemorragia intestinal lo obligara a transferir el poder a su hermano menor Raúl.

El líder histórico de la revolución no ocupa cargos en el Ejecutivo cubano, pero mantiene la influyente jefatura del gobernante Partido Comunista.

Según Granma, diario del Partido Comunista, el ex presidente cubano sostuvo una entrevista a mediados de este mes con el académico Michel Chossudovsky, editor principal del sitio web "Global Reserch", en el cual grabó el mensaje en vídeo en contra de la guerra nuclear.

"Este mensaje es un llamamiento a la paz y la supervivencia de la especie humana", destacó Granma que aclaró que el reclamo había sido publicado de manera simultánea en las páginas web de Cubadebate y Global Research (www.globalresearch.ca).

LA HABANA, 20 OCT (EFE).- El primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, y el vicepresidente del Gobierno de Rusia, Alexander Zhukov, resaltaron hoy en La Habana "el excelente" estado de las relaciones bilaterales, informó la televisión estatal.

Durante el encuentro, Machado Ventura y el vicepresidente ruso, de visita oficial en la isla, también constataron el desarrollo "positivo" de la cooperación entre ambos países y destacaron "las potencialidades" existentes en la actualidad para expandir estos nexos, según indicó la fuente.

La visita oficial de Zhukov, quien preside el Comité Olímpico ruso, no había sido anunciada previamente.

LA HABANA, OCT 21 (ITAR-TASS). El vicepresidente del Gobierno de Rusia, Alexandr Zhúkov, evaluó positivamente los resultados de las conversaciones con dirigentes cubanos. Así comunicó el miércoles pasado el propio vicepremier en la reunión con periodistas rusos en el aeropuerto internacional José Martí de la capital cubana, antes de partir a México.

La visita fue breve, pero útil, destacó Zhúkov. En el marco de la permanencia de un día en La Habana, el huésped ruso visitó el Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, donde se reunió con el ministro de Salud Pública del país caribeño, Roberto Morales Ojeda. Además, conforme a las palabras del vicepremier, sostuvimos buenas conversaciones sobre todas las esferas de nuestra interacción con el vicepresidente del Consejo de Ministros y copresidente de la Comisión Intergubernamental Rusia-Cuba, Ricardo Cabrisas Ruiz.

Acordamos desarrollar la cooperación en las esferas económico-comercial, de la cultura y la sanidad, indicó Zhúkov. Según comunicó la Televisión Nacional, el vicepremier ruso se reunió con el primer vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, José Ramón Machado Ventura. Los interlocutores evaluaron altamente el desarrollo de los vínculos entre los dos países y subrayaron las posibilidades de su fomento ulterior.

BOGOTA (AP) _ El gobierno del presidente estadounidense Barack Obama ha sido "más palabras que hechos" con respecto a Cuba y al embargo económico a la isla que data de los años 60, indicó el jueves el embajador cubano en Colombia, Iván Mora Godoy.

"Lástima que la administración, no sólo la de Obama sino la de todos estos años, han desconocido ese clamor internacional" en contra del embargo, dijo el diplomático. "La guerra fría con Cuba para ellos no se ha acabado", aseguró Mora Godoy en una conferencia de prensa en la sede de la embajada.

"Se ha demostrado que con Obama han sido más palabras que hechos", aseguró.

ESTRASBURGO BRUSELAS, 22 OCT (DPA) - El Parlamento Europeo concedió hoy el prestigioso premio Sajarov 2010 a la libertad de conciencia al disidente cubano Guillermo Fariñas. Se trata de un mensaje sutil, a pocas horas de que este lunes se inicie un polémico debate sobre las relaciones entre Europa y Cuba, que España quiere revisar.

Los ministros de Asuntos Exteriores de los 27 socios del bloque se congregan este lunes, en un Consejo del ramo en Luxemburgo, para debatir sobre la posibilidad de cambiar la "posición común" que Europa mantiene con la isla, que condiciona una mayor apertura europea a que La Habana "mueva ficha" en el terreno de los derechos humanos.

Fariñas, de 48 años, fue definido hoy por el presidente del Parlamento Europeo, Jerzy Buzek, como "doctor en psicología, periodista independiente y disidente político", quien ha llevado a cabo 23 huelgas de hambre a lo largo de tres años para protestar contra el régimen de Castro.

La última huelga de hambre protagonizada por Fariñas, quien quedó físicamente muy debilitado y con secuelas psicológicas importantes, se terminó el pasado 8 de julio, tras 135 días sin probar alimentos, después de que el régimen cubano anunciara la liberación de 52 prisioneros políticos, gracias, entre otros, a la mediación de la Iglesia cubana.

La concesión del galardón, dotado con 50.000 euros (70.000 dólares) a Fariñas, quien en unas primeras palabras quiso dedicar el premio "al pueblo de Cuba", no parece del todo casual, aunque desde hace varios días el disidente partía como favorito ante sus otros dos rivales: la líder de la oposición etíope Birtukan Mideksa y la ONG israelí "Breaking the Silence" (rompiendo el silencio), que lucha contra la ocupación militar en Cisjordania.

Este lunes, los ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea vuelven a destapar la caja de los truenos, al aceptar reabrir el debate sobre la "posición común" que los 27 socios mantienen con Cuba desde 1996 y que condiciona cualquier apertura a una relación fluida y "normal" de Europa con la mayor de las Antillas a que La Habana avance en el terreno de los derechos humanos.

El anuncio de concesión del premio a Fariñas es, opinan círculos políticos de Bruselas, un primer síntoma que apuntan a que la Eurocámara está mandando un mensaje subliminal y simbólico a Cuba para que dé un paso adelante en el asunto de los derechos humanos, a cambio de una mayor apertura.

Aunque las decisiones de la Eurocámara sobre el premio Sajarov y las medidas que tomen los ministros de Exteriores del bloque no tienen, a priori, relación directa, los líderes políticos de la UE conceden mucha atención a los mensajes simbólicos que lanza la Eurocámara cada año con el anuncio de este galardón, bautizado hoy como el "Nobel de la Paz" europeo, por la radio flamenca VRT.

"Puedo confirmar que hablaremos de Cuba, y de la nueva situación que se ha dado, con la cuestión de los presos políticos", comentó hoy la portavoz de la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, minutos antes de conocerse que Fariñas era el ganador del "Sajarov 2010".

La reunión de este lunes en Luxemburgo, y en la que se estrena la flamante ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, servirá, según fuentes diplomáticas consultadas por DPA, para "sondear" el estado de ánimo de cara a una posible suavización o eliminación de esa "postura común" en el futuro.

Esta no es la primera vez que el Parlamento Europeo, considerado el "altavoz" de la protección de los derechos humanos en el Viejo Continente, concede el premio Sajarov a quienes militan en pro de los derechos humanos en Cuba.

Desde que se creó el premio en 1998, esta distinción ya fue otorgada al disidente cubano Oswaldo Payá, en 2002 y a las Damas de Blanco, en 2005. En ese año, el régimen de La Habana no las dejó viajar a Estrasburgo a recoger el galardón (que se entrega cada 15 de diciembre).

Esta vez, la incógnita de si el gobierno de la isla dejará viajar a Fariñas, y si éste podrá viajar por su estado de salud, quedan en el aire. "Espero que pueda venir a Estrasburgo", comentó hoy Buzek.

A pesar de que la concesión del premio a Fariñas ha sido aplaudida desde los escaños del Partido Popular Europeo (PPE), el principal de la Eurocámara y promotor de la iniciativa, el líder del grupo socialista y socialdemócrata, Martin Shultz, la segunda fuerza en Estrasburgo, permaneció hoy impasible y callado cuando se anunció el nombre del ganador de este año.

La reacción de unos y otros pone de manifiesto que, en la política europea con Cuba, el Viejo Continente sigue dividido en dos mitades.

El premio Sajarov está inspirado en el científico nuclear ruso Andrei Dmitrievich Sajarov (1921 - 1989). Además de su brillante carrera, consagró buena parte de su vida a luchar contra la opresión del régimen soviético y en pro de los derechos humanos y las libertades, lo cual le valió el Premio Nobel de la Paz en 1976.

LA HABANA, 21 OCT (DPA) - El disidente cubano Guillermo Fariñas no descartó hoy la posibilidad de declararse de nuevo en huelga de hambre si el gobierno cubano no le permite viajar a recoger el Premio Sajarov que le otorgó el Parlamento Europeo.

"Yo soy pesimista en torno a esto y soy de la idea de que debo declararme en huelga de hambre para que me dejen salir", dijo Fariñas a la agencia DPA en conversación telefónica desde su domicilio en la ciudad de Santa Clara, en el centro de la isla.

"No he decidido nada al respecto, porque lo valoraré con mis compañeros de lucha más cercanos, con veteranos opositores pacíficos y también con mis familiares, y después tomaré una decisión al respecto", añadió el psicólogo de 48 años.

Fariñas ya recibió en 2006 el Premio de Derechos Humanos de la ciudad alemana de Weimar, por una huelga de hambre en la que exigió acceso libre a Internet para todos los cubanos, pero las autoridades no le concedieron el permiso de salida necesario para viajar.

El disidente consideró que el Premio Sajarov que se le ha concedido es "un premio de toda la oposición pacífica que está en las calles, de todos los presos que están en las cárceles y de todos los exiliados que han

tenido que irse de Cuba, porque no pueden sobrevivir en un régimen como el cubano".

BRUSELAS, 21 OCT (EFE).- La Comisión Europea (CE) alabó hoy el "admirable valor y determinación" del disidente cubano Guillermo Fariñas, galardonado con el premio Sajarov a la libertad de conciencia que concede la Eurocámara, y confió en que el proceso iniciado en la isla conduzca a liberar a todos los presos políticos.

"Guillermo Fariñas ha demostrado un admirable valor y determinación en defensa de sus ideales", afirmó en una rueda de prensa Maja Kocijancic, portavoz de la alta representante de la Unión Europea, Catherine Ashton.

"Los derechos humanos y las libertades fundamentales están en el corazón de la relación entre la UE y Cuba y, en ese contexto, celebramos la liberación de varios prisioneros políticos en Cuba", hasta ahora 39, puntualizó.

Maniféstó la esperanza de la Comisión por que "el proceso iniciado lleve a la liberación de todos los prisioneros políticos, y así nos mostramos dispuestos a trabajar estrechamente con las autoridades cubanas para apoyar este proceso".

Asimismo, reafirmó la determinación de la UE de proseguir un diálogo global tanto con las autoridades cubanas como con los representantes de la sociedad civil de ese país, "de acuerdo con nuestras políticas".

Los ministros europeos de Exteriores abordarán las relaciones con Cuba durante el almuerzo de trabajo que mantendrán con ocasión del próximo Consejo que celebrarán en Luxemburgo el lunes, confirmó.

"Esperan mantener una conversación abierta de la manera más eficaz posible para promover las políticas y valores europeos en Cuba, en vista de los recientes acontecimientos", concluyó.

Precisó que estudiarán cómo apoyar las reformas anunciadas por La Habana y los últimos avances, "y veremos tras el debate si hay algo que podamos hacer".

Fuentes comunitarias destacaron que los ministros debatirán sobre Cuba por primera vez este año.

Tenían previsto hacerlo durante un Consejo en junio pasado (mes en el que llevan a cabo la revisión anual de sus relaciones con la isla), pero entonces acordaron dar tiempo al recientemente iniciado diálogo entre las autoridades cubanas y la Iglesia católica para la puesta en libertad de presos políticos.

Según fuentes europeas, la mayor parte de los países se muestran partidarios de mantener la llamada "posición común" hacia Cuba pero, a su vez, evaluar "otras maneras" de conducir su relación con la isla teniendo en cuenta los últimos "avances" emprendidos por las autoridades cubanas en derechos humanos.

Así, mayormente apuestan por no modificar la posición común por el momento pero, a su vez, buscar un nuevo marco de relaciones.

La posición común es una política unilateral europea hacia La Habana, que se aprobó en 1996 a instancias del ex jefe del Gobierno español José María Aznar y vincula las relaciones UE-Cuba a los progresos en materia de derechos humanos y democratización.

Para que la Unión Europea modifique o elimine la posición común es necesaria la unanimidad de sus estados miembros (algunos como Suecia o la República Checa se muestran muy reticentes a cambiarla).

España es el país que ha liderado los esfuerzos por sustituir esa política por un marco bilateral de relaciones que favorezca la interlocución con todos los sectores de la sociedad cubana, incluida la disidencia, sin renunciar a exigir la democratización de la isla.

WASHINGTON, 21 OCT 2010 (AFP) - Estados Unidos felicita al disidente cubano Guillermo Fariñas por el premio Sajarov de libertad de conciencia, y a la Unión Europea por haber tomado esa decisión, declaró un portavoz del Departamento de Estado, Charles Luoma-Overstreet, en un mensaje enviado a la AFP este jueves.

"Felicitamos al señor Fariñas por este premio, y a la UE por seleccionar a una persona tan merecedora", explicó el texto.

"Fariñas ha sido un valiente defensor de la libertad de expresión y de la democracia en Cuba y un activista entregado a la liberación de todos los prisioneros políticos", añadió el portavoz en su correo electrónico.

El premio Sajarov a la libertad de conciencia fue otorgado por la Eurocámara por tercera vez a un opositor cubano.

La decisión se produjo además en vísperas de una reunión de la UE para revisar su política respecto al régimen castrista.

"Fariñas es un periodista independiente y disidente político que se ha mostrado dispuesto a sacrificarse y poner en riesgo su salud y su vida como una forma de presionar para conseguir el cambio en Cuba", declaró el presidente del Parlamento Europeo, Jerzy Buzek, al anunciar el galardón.

Fariñas, psicólogo y periodista de 48 años, ha protagonizado 23 huelgas de hambre, la más sacrificada de ellas este año, cuando dejó de alimentarse durante 135 días tras la muerte el 24 de febrero de Orlando Zapata, que falleció siguiendo la misma protesta.

El portavoz oficial del Departamento de Estado, Philip Crowley, señaló que "corresponde a las naciones europeas tomar la decisión" de cambiar o no su postura frente a Cuba, en una rueda de prensa posterior.

Los ministros de Asuntos Exteriores del bloque europeo deben reunirse el lunes para abordar el tema.

"Desde el punto de vista de Estados Unidos ciertamente tomamos nota de la liberación de detenidos tras los esfuerzos de la Iglesia Católica y el gobierno de España", añadió Crowley.

Cuba se dispone a liberar otros tres presos políticos para que viajen a España, anunció este mismo jueves un destacado opositor a la AFP en la isla, Elizardo Sánchez.

Cuba empezó a liberar prisioneros políticos hace poco más de tres meses.

"A medida que Cuba tome pasos para mejorar su historial de derechos humanos tomaremos nota y responderemos adecuadamente", dijo Crowley.

ESTRASBURGO (FRANCIA), 21 OCT (EFE).- La eurodiputada del PSOE María Muñoz ha criticado hoy al grupo conservador del Partido Popular Europeo (PPE) por "utilizar políticamente" el premio Sajarov para tratar de influir en el debate sobre las relaciones con Cuba que preparan los ministros de Exteriores europeos.

Muñoz, en declaraciones a EFE, ha considerado que el PPE quiere "obstaculizar hasta el último minuto" una posible revisión de la "posición común", la política europea que condiciona la relación con Cuba a los avances en materia de derechos humanos.

Según la eurodiputada socialista, la concesión del Sajarov al disidente cubano Guillermo Fariñas "está desconociendo" los recientes cambios en Cuba, en especial las liberaciones de presos decretadas por La Habana.

Además, Muñoz ha lamentado que la Eurocámara reconozca de nuevo a la oposición cubana -ya lo hizo en 2002 y en 2005 premiando a Oswaldo Payá y a "Las Damas de Blanco", respectivamente- en lugar de dar "visibilidad" a otras causas "que la necesitan".

El grupo Socialista en la Eurocámara defendía este año la candidatura de la política etíope Birtukan Mideksa.

La opción de Fariñas fue promovida por el PPE y los Conservadores y Reformistas y respaldada hoy por el grupo Liberal, el tercero del hemicycle.

Para el eurodiputado español del PP José Ignacio Salafranca, Fariñas era un "candidato ideal porque responde a las exigencias que comporta el premio Sajarov: defensa de los derechos humanos y las libertades fundamentales, libertad de expresión y lucha por la democracia, con gran sacrificio personal".

"Creo que difícilmente podríamos encontrar un candidato más adecuado al espíritu y a la letra de lo que representa la figura de Andrei Sajarov", ha asegurado el parlamentario en un comunicado.

Además, Salafranca considera que el galardón supone "una muestra de apoyo muy fuerte a la lucha de la disidencia cubana en un momento muy difícil" y "una inyección de moral para todas las personas que han luchado en Cuba por su libertad y su dignidad".

Los ministros de Exteriores de la Unión Europea tienen previsto revisar el próximo lunes la política comunitaria hacia Cuba y, en principio, decidirán mantener la "posición común", tal y como defiende el centroderecha de la Eurocámara.

BRUSELAS, 21 (ANSA) - Las relaciones entre la Unión Europea y Cuba serán discutidas por los ministros de Relaciones Exteriores del grupo de los 27 el lunes próximo en Luxemburgo, aunque fuentes europeas anticiparon a ANSA que será "muy improbable" que se revise la "posición común" sobre ese país caribeño.

Dicha postura, en vigor desde 1996, vincula el mantenimiento de las relaciones bilaterales de la Europa comunitaria con La Habana al respeto de los derechos humanos y de las libertades políticas por parte del gobierno cubano.

La revisión y modificación de esta norma es pedida con insistencia por Cuba.

Como agregado, el debate se producirá luego de que hoy el Parlamento Europeo galardonó con el Premio Sajarov de derechos humanos al opositor cubano Guillermo Fariñas.

LA HABANA, 20 OCT (EFE).- Varios disidentes cubanos confiaron hoy en que el gobierno de España adopte una postura "más realista" hacia la oposición en la isla con el cambio de titular en la cartera de Exteriores del Ejecutivo que encabeza José Luis Rodríguez Zapatero.

El presidente del Gobierno español anunció hoy varios cambios en carteras claves, entre las que destaca en el Ministerio de Asuntos Exteriores el relevo de Miguel Ángel Moratinos por Trinidad Jiménez, hasta ahora titular de Sanidad.

El economista disidente Oscar Espinosa Chepe, ex-presos del llamado "Grupo de los 75" disidentes encarcelados en la primavera del 2003, dijo a EFE que espera "un cambio" con la nueva ministra respecto a "los contactos" que considera debe mantener el gobierno español con la disidencia interna de la isla.

"Esperamos que se nos escuche después de años de que la política de gobierno español ha estado muy alejada de la disidencia en Cuba", señaló Espinosa Chepe.

"No estamos en contra de que se mantenga un diálogo con el gobierno cubano, pero queremos que también existan contactos con la disidencia", añadió.

Espinosa dijo que no entiende que el gobierno español se niegue a mantener conversaciones con los sectores de la sociedad civil, de la oposición (en Cuba)" y considera que esa posición que debe ser "superada".

La periodista independiente Miriam Leiva declaró que espera de la nueva ministra Trinidad Jiménez que sea "más realista" y que "no trate de imponer políticas a la Unión Europea (UE), alejadas de los intereses de los

pueblos de Cuba y de España".

Leiva dijo Jiménez "conoce la situación cubana" y respecto al ministro saliente, Miguel Ángel Moratinos, lo calificó de "muy temperamental" en sus relaciones con Cuba, de haber aplicado una política "muy negativa" y le critica que "no ha sido objetivo" porque "solo escuchó a una de las partes (al gobierno) dentro de Cuba".

Por su parte, el activista Elizardo Sánchez, líder de la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), no espera que se produzca "ningún cambio" en cuanto a la política "errática" del actual gobierno español en relación con la disidencia de la isla.

Para Sánchez esa posición "dio lugar a una pequeña injusticia, al convertir a Moratinos "en una persona bastante impopular" en los medios disidentes cubanos.

El portavoz de la CCDHRN opinó que ese juicio sobre Moratinos "no ha sido justo" porque cree que el ex ministro "actuaba de buena fe y en definitiva aplicaba la política de su gobierno".

MADRID, 21 OCT (EFE).- Los presos políticos cubanos Ciro Pérez Santana, Arturo Suárez Ramos y Rolando Jiménez Posada llegarán este viernes a España, informaron a EFE fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores.

Estos tres disidentes son los primeros excarcelados que no pertenecen al grupo de los 52 que el régimen castrista se comprometió a sacar de prisión el pasado mes de julio.

Con su llegada, serán ya 42 los excarcelados que han sido acogidos en España en los últimos tres meses en virtud del acuerdo entre las autoridades de La Habana, la Iglesia cubana y el Gobierno español.

Pérez, Suárez y Jiménez llegarán acompañados de un total de catorce familiares, agregaron dichas fuentes.

Arturo Suárez cumplió en prisión 23 de los 30 años a los que fue condenado por intentar salir de forma ilegal de la isla.

Está considerado el segundo preso que más tiempo lleva en la cárcel en Cuba por motivos políticos, después de Adrián Álvarez Arencibia, que acumula 25 años.

Ciro Pérez ingresó en prisión en 1994, también por un intento de salir del país, piratería y tenencia ilegal de armas.

Rolando Jiménez, considerado preso de conciencia por Amnistía Internacional, fue condenado en 2003 bajo los cargos de desacato y revelación de secretos de Estado.

Ninguno de los tres son del "Grupo de 75" encarcelados en 2003 durante la llamada "Primavera Negra".

De ellos, 52 seguían en la cárcel hasta el pasado mes de julio, cuando el régimen castrista se comprometió a liberarlos.

Hasta el momento, 39 han viajado a España, mientras los otros trece rechazan el destierro y permanecen en prisión, sin que se sepa con certeza qué pasará con ellos con la conclusión del plazo de cuatro meses fijado para que todo el grupo fuese excarcelado.

La llegada a Madrid de los tres mencionados disidentes parece confirmar la intención del Gobierno de La Habana de ampliar las liberaciones, en vísperas de que los ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea decidan el próximo lunes si suprimen la posición común que afecta a Cuba, como defiende España.

LA HABANA, 21 OCT (DPA) - La Iglesia católica cubana anunció hoy la excarcelación y traslado a España en los próximos días de cinco presos más, en esta ocasión condenados por intentos de salida ilegal del país, incluyendo el secuestro de embarcaciones.

En la lista dada a conocer por el arzobispado de La Habana aparecen Juana María Nieves, Domingo Osuna, Juan Francisco Marimón, Misael Mena y José Luis Ramil. "De esta forma suman 47 los prisioneros que han aceptado la propuesta de salir de la prisión y trasladarse a España", afirmó el portavoz del arzobispado, Orlando Márquez, en un comunicado.

Nieves, condenada en 1999 a 15 años de cárcel por piratería, es la primera mujer excarcelada desde que en julio comenzaron las liberaciones por mediación de la Iglesia católica.

El portavoz de la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), Elizardo Sánchez, afirmó que los cinco presos "están condenados por delitos migratorios relacionados con intentos de escapar de Cuba empleando alguna forma de fuerza o violencia".

"Lamentablemente, estos delitos que en otro país serían delitos comunes, aquí el gobierno cubano los califica como delitos contra el Estado con todas las de la ley, y eso nos fuerza un poco a incluirlos (en la lista de presos políticos), pero ninguno de los cinco son presos de conciencia", dijo a la agencia DPA.

Nieves y Mena fueron encarcelados después de secuestrar el 6 de diciembre de 1999 junto a cuatro cubanos más una embarcación de excursiones y forzarla a viajar a Florida, en una acción en la que resultaron heridas dos personas, según reportes de prensa. La embarcación fue interceptada por guardacostas estadounidenses y devuelta a Cuba junto con sus captores.

Según una lista elaborada por la CCDHRN, también Marimón fue condenado en 2003 a diez años de prisión por terrorismo tras intentar emigrar ilegalmente en una embarcación de pesca, mientras que Osuna cumple desde 2000 una condena de 15 años por piratería. Sánchez dijo no disponer de datos concretos sobre la condena recibida por Ramil.

En medio de su diálogo con el gobierno del presidente Raúl Castro, la Iglesia cubana anunció a principios de julio la liberación de los 52 opositores que seguían entre rejas, del grupo de 75 que fueron detenidos en la llamada "Primavera Negra" de marzo de 2003 y condenados a penas de hasta 28 años de cárcel bajo la acusación de ser "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

De ellos, 39 han abandonado ya la cárcel y se han trasladado a España con sus familias. No obstante, hace dos semanas, la Iglesia católica anunció la excarcelación de tres presos más que no formaban parte del acuerdo inicial, Ciro Pérez, Arturo Suárez y Rolando Jiménez, quienes se prevé abandonen hoy la cárcel y arriben mañana viernes a España, afirmó Sánchez.

El cardenal arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, uno de los artífices de las excarcelaciones, anunció a principios de mes que después de los presos de la "Primavera Negra" serían liberados "otros grupos", algo para lo cual se analizarán varias listas de presos políticos elaboradas por gobiernos extranjeros y organizaciones de derechos humanos.

También el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, dijo a mediados de julio que el gobierno podría liberar a más presos siempre y cuando no hayan incurrido en crímenes de sangre.

Según la CCDHRN, en las cárceles cubanas hay un centenar de presos políticos, pero las autoridades de la isla lo niegan y aseguran que todos ellos han sido debidamente juzgados y condenados en base a leyes vigentes en el país.

De los presos de la "Primavera Negra", 13 siguen todavía entre rejas. El compromiso del gobierno dado a conocer a principios de julio era el de liberar a todos en un plazo de hasta cuatro meses, que vencería a principios de noviembre.

Familiares y activistas opositores prevén que los presos que no deseen trasladarse a España sean los últimos en salir.

DAMASCO, 21 OCT (EFE).- Siria y Venezuela firmaron hoy un acta de integración de esta nación árabe como "miembro aliado" del ALBA, un paso con el que el Gobierno de Damasco busca intensificar su relación con el Caribe y Sudamérica, se informó hoy oficialmente.

El anuncio fue hecho en una rueda de prensa que compartieron hoy los presidentes de Siria, Bashar al Asad, y el de Venezuela, Hugo Chávez, quien llegó anoche a esta capital para una visita de 24 horas como parte de una gira internacional.

Al Asad dijo que el acta firmada hoy con Chávez para vincularse al ALBA implica que Siria será "más que un observador de esta alianza".

"Seremos honrados como miembros, siempre seremos invitados, lo que fortalecerá la relación de Siria en el ámbito sudamericano", agregó el gobernante sirio.

Chávez, por su parte, agradeció a Al Asad su decisión de vincularse con esta iniciativa, un paso que se corresponde con los intentos de países como Venezuela y Siria para luchar contra bloques hegemónicos en la esfera internacional.

La Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) está integrada actualmente por Venezuela, Bolivia, Cuba, Nicaragua, Ecuador, Antigua y Barbuda, Dominica y San Vicente y Las Granadinas.

La ALBA fue presentada por primera vez en diciembre del 2001 por Chávez durante la III Cumbre de la Asociación de Estados del Caribe como una alternativa al Área de Libre Comercio para las Américas (ALCA) impulsada entonces por EE.UU..

Los dos gobernantes, por otra parte, anunciaron que habían firmado una serie de convenios, adicionales a una treintena de acuerdos suscritos en anteriores visitas de Chávez a Damasco, y reiteraron su deseo de fomentar estos vínculos en distintas áreas.

Siria es uno de los principales aliados de Venezuela en el mundo árabe. La de ahora es la tercera visita oficial que realiza Chávez a este país.

MANAGUA, 21 OCT (DPA) - Una brigada de especialistas médicos cubanos que realizaron un estudio sobre la discapacidad en Nicaragua fue condecorada hoy por el presidente Daniel Ortega con la orden "Rubén Darío", máxima distinción gubernamental.

El reconocimiento fue recibido por Miladys Orraca, jefa de la brigada médica "Todos con Voz", durante un acto oficial realizado en la Casa de los Pueblos, antigua sede de la Presidencia, en Managua.

El decreto de entrega de la orden destacó que la misión de 68 médicos cubanos protagonizó "una campaña sin precedentes en la historia médica nicaragüense".

Su trabajo constituyó "un aporte significativo" para "organizar el primer expediente nacional sobre la discapacidad, sus causas y medidas de prevención", indicó el texto oficial.

Según los datos proporcionados por Ortega, durante un año la brigada cubana visitó 179.138 viviendas en todo el país, con una población calculada en unas 1.253.000 personas.

Los médicos brindaron 303.655 consultas a nivel nacional, donde detectaron 32.741 casos de discapacidad intelectual y 93.575 con algún tipo de incapacidad física.

"Ellos entregaron todo su amor y su espíritu revolucionario a este pueblo cristiano, socialista y solidario", exclamó Ortega al agradecer el trabajo de los especialistas cubanos.

LA HABANA, 21 OCT (XINHUA) -- La industria biotecnológica cubana exhibe hoy logros al nivel de las naciones más avanzadas en ese campo, con productos que en algunos casos son únicos en el mundo y que aportan ingresos millonarios a la economía de la isla.

En la apertura el miércoles del Congreso Internacional "Biotecnología Habana 2010", en el Palacio de Convenciones de la capital cubana, el presidente del Comité Organizador del evento, Luis Herrera, resaltó la alta calificación de la ciencia nacional.

Esta industria desarrolla en estos momentos unos 34 productos que se comercializan en más de 40 países, con ventas que rondan los 300 millones de dólares.

Según Herrera, también director del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB) de La Habana, la industria farmacéutica es considerada la "segunda entrada en términos de exportación de bienes materiales" del país, después de las ventas de níquel.

Uno de los fármacos elaborados en la isla es el Heberprot-P, un medicamento que según sus creadores disminuye de manera significativa las posibilidades de amputación en pacientes con pie diabético.

Precisamente a ese producto, único en el mundo para tratar el mal y aplicado en los últimos seis años a unos 17.200 pacientes, está dedicado el cónclave que sesiona hasta mañana viernes con la asistencia de más de 300 especialistas de 31 países.

Se trata de un fármaco basado en el factor de crecimiento humano recombinante, desarrollado por el CIGB, que reduce el tiempo de cicatrización de las lesiones, disminuye el alto riesgo de amputación y mejora la calidad de vida de los pacientes diabéticos con úlceras de pie.

Según cifras oficiales, en el mundo viven más de 300 millones de diabéticos, cantidad que se elevará a 438 millones en 2030.

Las úlceras por esa enfermedad constituyen una de las complicaciones de peor evolución médica y de mayores gastos de recursos en los sistemas de salud. El Heberprot-P está registrado ya en Argentina, Cuba, Ecuador, República Dominicana, Uruguay, Venezuela y Argelia, y se gestionan permisos similares en México, Estados Unidos, la Unión Europea, Rusia, China, Corea del Sur, India, Indonesia, Sudáfrica y Australia.

Además del Heberprot-P, el Polo Científico del oeste de La Habana, formado por 52 centros de investigación y desarrollo (incluido el CIGB), dispone hoy día de una treintena de fármacos, vacunas y otros productos biotecnológicos, que han generado 1.051 patentes en diferentes regiones del mundo.

El Polo trabaja en unos 30 proyectos de vacunas contra enfermedades infecciosas, igual número de productos contra el cáncer, incluidas varias vacunas terapéuticas, y 18 fármacos de uso cardiovascular.

En Cuba se diseña y produce el 85 por ciento de los medicamentos que consume la población, muchos de ellos en plantas certificadas por organismos internacionales como la Organización Mundial de la Salud.

Esas producciones incluyen ocho de las 11 vacunas comprendidas en el programa nacional de inmunización.

Una de ellas permite, desde hace casi 10 años, que ningún menor de cinco años en Cuba contraiga la hepatitis "B".

También está la vacuna pentavalente líquida, denominada Heberpenta y producida por muy pocas compañías en el mundo, que protege contra la difteria, el tétanos, la tos ferina, la hepatitis "B" y el haemophilus influenzae tipo "B".

Entre las líneas de trabajo más promisorias figuran los proyectos de vacunas terapéuticas contra la hepatitis "C", el cáncer de próstata y el virus del papiloma.

Se trabaja además en una vacuna contra el dengue, luego de que científicos del CIGB y del Instituto cubano de Medicina Tropical Pedro Kourí lograron identificar el receptor del virus de la enfermedad, el primero de su tipo que se describe en el mundo.

Luis Herrera, al explicar que entre los centros científicos cubanos no hay competencia, sino colaboración e intercambios, destacó que los investigadores del país caribeño tienen un lema al respecto: "Es preferible integrarnos entre nosotros, y competir afuera".

En opinión del ministro de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, José Miyar Barruecos, los éxitos de la biotecnología cubana responden al carácter "genuinamente socialista" y a su integración con el sistema de salud, la economía y el desarrollo científico de la isla.

LA HABANA, 21 OCT (XINHUA) -- La Asociación Empresarial de Agencias de Viajes Españolas (AEDAVE) realizará su XXI congreso desde el 26 de octubre y hasta el 1 de noviembre próximos en varios puntos del oriente cubano, anunció hoy el ministerio de Turismo de la isla.

Fuentes de la dirección de Comunicación de ese organismo informaron que el evento se desarrollará en las ciudades de Santiago de Cuba y Bayamo y en el polo de Guardalavaca, en la provincia de Holguín.

Más de 150 agentes de viajes, invitados y personalidades provenientes del mercado español han confirmado hasta la fecha su asistencia a la reunión, en la que estarán presentes la alta directiva de la AEDAVE y destacadas

figuras del sector en el mundo.

Las sesiones de debates tendrán por sede el hotel Meliá Santiago de Cuba, unos 860 kilómetros al Este de La Habana, donde se conocerán las potencialidades del producto oriente cubano.

Esta será la segunda ocasión que Cuba acoge un congreso de la AEDAVE, como parte de la importancia que ofrece el mercado español para el desarrollo turístico de la mayor de las Antillas.

España es el tercer país emisor de turismo a la ínsula, después que el pasado año más de 129.000 españoles vacacionaron en la ínsula, según cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) de Cuba.

LA HABANA, 21 OCT (XINHUA) -- El destacado cineasta cubano Juan Carlos Tabío, director de "Fresa y Chocolate", inició los preparativos para su nuevo proyecto documental "Cimarrón", anunció hoy el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC).

En lo que constituye su regreso después de muchos años al género documental, Tabío tomará como base la obra "Biografía de un Cimarrón", del escritor y poeta coterráneo Miguel Barnet.

Considerada una auténtica joya antropológica, la obra de Barnet fue realizada a partir de amplias entrevistas del autor con Esteban Montejo, un centenario que fuera "cimarrón"; nombre que se aplicaba en Cuba a los esclavos fugitivos en el siglo XIX.

El rodaje comenzará a mediados de noviembre próximo y será una coproducción entre el ICAIC y Creativos Promotores, S.L., de España.

Juan Carlos Tabío, que hace pocos meses anunció su "retiro" de la filmación de largometrajes de ficción, cuenta con una prolífera obra cinematográfica en la que destacan títulos como "Lista de espera", "Guantanamo" y "El cuerno de la abundancia".

LA HABANA, 21 OCT (XINHUA) -- El joven realizador cubano Carlos Lechuga obtuvo el premio "Silver Hugo" por su documental "Los bañistas" en el XLVI Festival Internacional de Cine de Chicago, Estados Unidos, informó hoy una fuente en La Habana.

De acuerdo con el boletín ICAIC DIGITAL, del Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos, el jurado del festival estadounidense apreció la "calidez y humor" con que "Los bañistas" narra la vida de un equipo de natación rural.

El filme --agrega la fuente-- aporta una mirada alegre a las peripecias del grupo, mediante una narración sencilla y directa, con un muy adecuado uso del color.

Está previsto que el documental se estrene en Cuba en fecha próxima, así como su participación en diversos eventos cinematográficos del país, entre ellos el Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano, en diciembre próximo, y la Muestra de Jóvenes Realizadores, en 2011.

LA HABANA, 21 OCT (XINHUA) -- Compositores e intérpretes de ocho países de América Latina y Europa asistirán al XXIV Festival Internacional de Música Contemporánea de La Habana, previsto del 30 de octubre al 6 de noviembre próximos, informaron hoy los organizadores.

El compositor Guido López Gavilán, presidente del Comité Organizador, anunció la participación de músicos de Costa Rica, Chile, México, Uruguay, Dinamarca, Francia y Suiza, además del país sede.

Entre los invitados extranjeros figuran el Dúo "Dream Art Guitart", el guitarrista Luis Velasco y el Ensamble de Guitarras del Instituto Superior de Música del estado de Veracruz, todos de México, así como el Cuarteto de Cuerdas "Struny" y Felipe Ortiz, de Uruguay.

También actuarán Marvin Camacho (Costa Rica), Cristian Morales y el Trío Croma (Chile), junto a las flautistas Karolina Leedo (Dinamarca) y Antipe da Stella (Suiza) y Jean-Yves Bosseur (Francia).

Por Cuba participarán casi todas las agrupaciones de música contemporánea, entre ellas los coros Nacional y Polifónico de La Habana, la Camerata Romeu, el grupo Música Eterna, Trío Concertante, Dúo Pro Música y Solistas de La Habana.

Además de los conciertos, el programa incluye audiciones, conferencias, talleres y clases magistrales para favorecer el intercambio de ideas sobre los derroteros de la llamada música de concierto.

Este Festival surgió en 1984 y desde entonces contó con la presencia de prestigiosos artistas extranjeros como el italiano Luigi Nono, el sueco Sten Hanson, el español Xavier Montsalvatge y el polaco Krystof Penderecki.

LA HABANA, 21 OCT 2010 (AFP) - Cuba asistirá con Hansel García y Yumisleisis Morales al Campeonato Mundial de natación en piscina corta, previsto del 15 al 19 de diciembre en Dubai, Emiratos Árabes, informó este jueves un directivo de la Federación local.

El Mundial de Dubai "forma parte de la preparación rumbo a importantes competencias del año próximo, algunas clasificatorias para la cita del orbe de Shanghai, en julio", señaló Tomás Haces, directivo de la Federación Cubana de Natación, citado por el diario digital Jit, del Instituto Cubano de Deportes (Inder).

Destacó que la lid servirá también a los cubanos para "pulir detalles técnicos" y ganarse un puesto para competiciones de "mayor envergadura", como los Juegos Panamericanos de Guadalajara, México, en 2011.

García, quien fue hasta 2009 jugador de polo acuático -ostenta la marca nacional en piscina corta en los 100 m libres (48.60), busca su puesta en forma con énfasis en la arrancada y las vueltas, aspectos "sumamente vitales", explicó Haces.

Subrayó que Morales, dueño de la marca nacional en los 200 mariposa (2:14.24 minutos), se prepara para competir en Dubai en los 100 y 200 m de esa modalidad.

La natación, que tuvo su momento de mayor esplendor en los Juegos Olímpicos de Atlanta-1996, cuando Rodolfo Falcón y Neiser Bent alcanzaron plata y bronce en 100 m espalda, busca recuperar terreno.

Este año, García y el espadista Pedro Medel participaron en dos paradas del circuito Mare Nostrum, en Barcelona (España), y Canet (Francia), y cumplieron sus objetivos de incluirse en finales.

Haces reveló que, por primera vez tras 23 ediciones, la Copa Marcelo Salado, principal certamen de natación en la isla, dará boletos para certámenes mundialistas y confirmó que en 2011 se efectuará del 17 al 22 de abril en el Complejo Baraguá, en el este de La Habana.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 21 OCT (EFE).- Más de tres millones de personas han ejercido su derecho al voto en los estados que permiten sufragar por adelantado para las próximas elecciones en Estados Unidos, y las cifras muestran, en contra de lo previsto, una fuerte participación de los electores registrados como demócratas.

Estados Unidos renovará el próximo 2 de noviembre la Cámara de Representantes, un tercio del Senado y varios puestos de gobernadores y otros órganos estatales y locales.

Las encuestas adelantan que la oposición republicana se hará con el control de la Cámara de Representantes y que ganará terreno en el Senado en unos comicios en los que las bases republicanas muestran mayor energía que las demócratas.

Esa "diferencia en el entusiasmo" que reflejan los sondeos ha llevado a los analistas a pronosticar una baja participación demócrata en las próximas elecciones.

Pero los datos sobre el voto por adelantado que han comenzado a facilitar los distintos estados indican que aunque más republicanos están ejerciendo su derecho ciudadano que hace dos años la predicción de que los demócratas se quedarán en casa es exagerada.

"Si uno pensó que los demócratas iban a tirar la toalla en estas elecciones y quedarse sin votar eso no es lo que estamos viendo", dijo en declaraciones al diario The Wall Street Journal Michael McDonald, experto en el voto por adelantado de la Universidad George Mason de Virginia.

El estar registrado con un partido no implica necesariamente que la persona vaya a votar por esa formación política, aunque las encuestas muestran que tanto republicanos como demócratas han solidificado el apoyo entre sus votantes.

Además, los expertos recuerdan que las tendencias de voto por adelantado de las elecciones del 2008 predijeron correctamente los resultados finales.

Los analistas señalan como sorprendente el caso de Carolina del Norte, donde se da por descontada la reelección del senador republicano Richard Burr y donde están en peligro varios escaños demócratas en la Cámara de Representantes.

A pesar de eso el voto por adelantado muestra que el 44 por ciento de votantes registrados como demócratas han enviado sus papeletas frente al 38 de republicanos.

Los datos que han salido a la luz revelan que los republicanos llevan delantera en Florida y que hay prácticamente empate en Ohio.

Se espera que alrededor de un 30 por ciento de los votantes ejerzan su derecho por adelantado.

En Estados Unidos, a diferencia de otros países, las legislaciones electorales de la mayoría de los estados permiten el voto por adelantado, sin que éste sea por tanto específico para aquellas personas que justifiquen que no van a poder ejercer su derecho al voto el día de la elección.

WASHINGTON, 21 OCT 2010 (AFP) - La probable victoria republicana para las elecciones legislativas del 2 de noviembre podrían crearle un problema al presidente Barack Obama para su reelección en el 2012, particularmente en algunos estados clave, que podrían caer en manos de la oposición.

Concientes de estos peligros, el presidente Obama y su vicepresidente Joe Biden recorren Estados Unidos de este a oeste desde hace varias semanas, con una atención particular puesta en estados cruciales ganados por Obama en 2008.

Pero a menos de dos semanas de los comicios legislativos y locales, los demócratas aparecen mal ubicados como para conservar sus gobernadores en varios estados. Son superados por siete puntos en Ohio (norte) y por 10 puntos en Pensilvania (este), según un promedio realizado por el sitio especializado RealClearPolitics.

En esos dos estados, golpeados de lleno por la crisis económica, un gobernador republicano podría crear una corriente ascendente en favor del candidato de la oposición para las presidenciales de 2012.

En total, hasta una decena de bancas de gobernador podrían pasar al lado republicano, según las encuestas.

"Las elecciones de gobernadores son probablemente las más cruciales", destacó Chris Kofinis, especialista demócrata de estrategia política.

"La razón por la cual la Casa Blanca hace campaña en algunos de esos estados claves es que ellos son tradicionalmente decisivos para la elección de presidente y lo serán nuevamente en 2012", dijo Kofinis, aunque subrayó que la ventaja de los republicanos podría volverse contra ellos tras dos años en el poder.

Para Herbert Weinberg, profesor de ciencias políticas en la Universidad de Ohio, "la gente no pone verdadera atención a quien es su gobernador cuando vota en las presidenciales. Pero el gobernador, a menudo, puede ayudar a la movilización en favor de su partido en su estado".

El politólogo Norman Ornstein, del American Enterprise Institute, recordó que durante la elección presidencial de 2000, el gobernador republicano de Florida fue una ventaja en el juego para George W. Bush, ya que un recuento de votos en ese estado determinó el resultado de la elección. El gobernador en cuestión no era otro que el hermano del candidato republicano.

Paralelamente, los nuevos gobernadores republicanos podrían revisar las tarjetas electorales para tomar ventajas.

Una vez cada 10 años, la oficina del censo estadounidense publica las cifras de población en Estados Unidos. En una mayoría de Estados, los gobernadores pueden rediseñar la carta electoral en función de los nuevos datos... pero también en función de su orientación política.

Los republicanos podrían de esta forma cambiar las fronteras de circunscripciones aislando a los electores demócratas en medio de zonas habitadas por conservadores.

Esto no tendría un impacto directo sobre la reelección de Obama, pero podría favorecer a los candidatos de la oposición para las próximas elecciones legislativas en 2012.

Los estadounidenses renovarán el 2 de noviembre las 435 bancas de la Cámara de Representantes, 37 de los 100 escaños en el Senado y 37 puestos de gobernador sobre un total de 50.

Los demócratas tienen actualmente la mayoría en ambas cámaras del Congreso y controlan 26 gobernaciones, contra 24 de los republicanos.

PARÍS, 21 OCT (DPA) - Francia volvió a vivir hoy una dura jornada de protestas por la polémica reforma del sistema de pensiones del presidente Nicolás Sarkozy. El gobierno, por su parte, confía en que el comienzo de las vacaciones del otoño boreal quita fuerza de manera decisiva a las manifestaciones.

Varios opositores bloquearon esta mañana temporalmente el acceso al aeropuerto de Marsella. En los alrededores de la ciudad de Le Havre, en el noroeste, otro grupo de manifestantes cerró una autopista. Las acciones de protesta siguen asimismo paralizando numerosas escuelas y universidades. Todo apunta a que también el suministro de gasolina se verá afectado por más días.

Durante una visita a una provincia francesa, Sarkozy no se mostró sin embargo hoy dispuesto a ceder. Por las protestas, señaló el mandatario, "hay puestos de trabajo en peligro. Una empresa que no tiene gasolina y que no puede suministrar (sus productos) tiene que cerrar en algún momento", criticó.

"No podemos ser el único país del mundo en el que una minoría bloquea a todos los demás por una reforma", agregó.

El gobierno quiere ahora acelerar el proceso de aprobación de la reforma. Según la web del diario "Le Figaro", que cita hoy a fuentes parlamentarias no especificadas, el Senado podría así aprobar el proyecto a más tardar el viernes. La Constitución francesa otorga al Ejecutivo el derecho de pedir un procedimiento de aprobación más sencillo.

Está previsto que una comisión de intermediación entre la Asamblea Nacional y el Senado se reúna el lunes, la aprobación definitiva de la ley por ambas Cámaras podría sellarse así el miércoles o jueves de la próxima semana. El núcleo de la reforma es el aumento gradual, hasta el año 2018, de la edad de jubilación de 60 a 62 años.

En tanto, el ministro del Interior, Brice Hortefeux, admitió hoy que la distribución de gasolina presenta problemas, "aunque hay reservas para varias semanas", según aseguró a la emisora Europe 1.

El ministro de Medio Ambiente, Jean-Louis Borloo, se convirtió en el blanco de las críticas por haber negado en un principio que hubiese problemas con el abastecimiento de gasolina. "Se equivocó en un cero hablando de 300 en vez de 3.000 gasolineras sin combustible", reclamaba un colega ministro no identificado en declaraciones que publica hoy el diario "Le Figaro".

Pese a que Sarkozy había anunciado el desbloqueo por la fuerza de todos los depósitos de gasolina, en la mañana de hoy seguían cerrados los accesos a al menos 14 almacenes. Los manifestantes se retiraban cada vez que se acercaban las fuerzas de seguridad, para volver a bloquear los depósitos una vez que éstas se habían retirado.

Mientras tanto, todas las refinerías en Francia -12 en total- han paralizado totalmente su producción. Por razones técnicas, se necesitarían varios días para hacerlas operativas nuevamente.

Las protestas han adquirido en los últimos días un cariz cada vez más violento. Tan solo el miércoles fueron arrestados casi 200 presuntos alborotadores, informó Hortefeux.

Desde el 12 de octubre han sido detenidas temporalmente unas 1.900 personas, incluyendo a menores de edad. "Francia no les pertenece a los alborotadores. Algunos utilizan parte de nuestro territorio como campo de batalla, y eso es inaceptable", declaró el ministro.

BRUSELAS, 21 OCT (EFE).- Los ministros de Desarrollo de la Unión Europea (UE) celebrarán mañana una reunión informal en Bruselas en la que discutirán el apoyo presupuestario a la ayuda al desarrollo, así como una mejor coordinación de los esfuerzos en materia de cooperación entre los estados miembros.

El consejo informal -en el que los ministros intercambiarán puntos de vista pero no adoptarán ninguna decisión oficial- estará presidido por la alta representante de la UE, Catherine Ashton, y el titular belga de Cooperación al Desarrollo, Charles Michel.

El apoyo presupuestario, un recurso muy utilizado en los últimos años por la UE, consiste en una transferencia directa de fondos al presupuesto de países asociados para respaldar políticas a largo plazo, evitando así la fragmentación de la ayuda, destacó la presidencia belga de la Unión en un comunicado.

Esta discusión coincide con la publicación por parte de la Comisión Europea (CE) de un "libro verde" (documento para abrir el debate) sobre el futuro del apoyo al presupuesto de países terceros.

Ese documento servirá para que las partes interesadas envíen sus opiniones, a fin de mejorar los instrumentos de las políticas de cooperación al desarrollo.

El comisario europeo de Comercio, Karel De Gucht, se unirá al debate sobre los acuerdos de asociación económica (EPA) que la Comisión prepara con los países del grupo África, Caribe y Pacífico (ACP).

También hablarán de la integración regional de estos estados y de la compatibilidad de esos acuerdos con las normas de la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Por último, los ministros expondrán sus opiniones sobre nuevas posibilidades para movilizar fondos para la ayuda al desarrollo, como puede ser mediante la imposición de una tasa a las transacciones financieras internacionales.

Los ministros debatirán ya esta noche durante una cena de trabajo en la capital belga la "orientación estratégica" de la política de desarrollo de la UE, después de que el nuevo Tratado de Lisboa inste a coordinar más los esfuerzos en materia de política exterior y de respuesta a las crisis humanitarias.

En estas discusiones participarán también los comisarios responsables de Ayuda Humanitaria, Kristalina Georgieva, y de Desarrollo, Andris Piebalgs.

WASHINGTON, 21 OCT (DPA) - Estados Unidos quiere seguir presionando a China para que eleve el valor de su moneda, el yuan, y para ello pondrá el tema de las divisas en la agenda del encuentro ministerial del G20 que comienza mañana en Corea del Sur, anunció una funcionaria del Departamento del Tesoro.

La reunión de dos días de los ministros de Finanzas y gobernadores de bancos centrales del Grupo de los 20 (G20) en Gyeongju, Corea del Sur, con el objetivo de preparar la agenda para la cumbre de los líderes de las principales economías industrializadas y emergentes el 11 y 12 de noviembre.

Sin embargo, el temor a una "guerra de divisas" entre las principales potencias del mundo ha empañado el clima previo a los encuentros.

"Es un problema inherentemente multilateral", dijo la funcionaria estadounidense el miércoles en Washington en una conferencia con periodistas en la que pidió no ser identificada.

La política monetaria china obliga a otras economías emergentes a devaluar también sus divisas para poder competir con los productos chinos artificialmente baratos, argumentó. "Es malo para el sistema y es malo para todos nosotros", añadió.

Brasil, por ejemplo, que es miembro del G20, ha permitido la libre flotación de su moneda pero "encuentra que esa política es mucho más difícil de sostener" debido al bajo valor del yuan, dijo.

Washington lleva años protestando porque la moneda china hace los productos del país más baratos en el exterior, daña a los fabricantes estadounidenses a la hora de competir con las importaciones y hace más caras las exportaciones norteamericanas al mercado Chino, en enorme crecimiento.

En los últimos tiempos argumenta, sin embargo, también que la política china afecta tanto a los países industrializados como a los emergentes.

China alega que una rápida subida del yuan dañaría sus industrias y causaría un gran desempleo.

La semana pasada, el secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, reconoció que China ha hecho progresos, sobre todo desde septiembre, cuando "aceleró el ritmo de la apreciación de la moneda y señaló que es importante sostener este curso".

Un informe del Departamento del Tesoro al Congreso sobre el yuan - que se ha convertido en un objetivo fácil de cara a las elecciones legislativas del 2 de noviembre en Estados Unidos- fue pospuesto hasta después de la cumbre del G20.

La moneda china ha subido un tres por ciento desde junio, cuando Pekín anunció que permitiría que el cambio respondiera a las fuerzas del mercado.

Estados Unidos también abordará en Gyeongju el desequilibrio de la balanza comercial. Pese a la lenta marcha de la economía norteamericana, el déficit comercial con China llegó en los primeros ocho meses de 2010 a 173.400 millones de dólares, 28.000 millones de ellos en agosto, según los datos del Departamento de Comercio.

"Creemos que estas cuestiones están vinculadas de forma inherente y fundamental", según la funcionaria del Tesoro.

La agenda oficial del encuentro de Gyeongju se centra en una revisión del sistema financiero internacional, con debates, entre otros, sobre una posible tasa bancaria internacional y nuevas reglas sobre el capital de los bancos.

El conflicto por el yuan puede evaporar, sin embargo, las esperanzas de que el G20 llegue a un acuerdo el mes próximo para ampliar la influencia en el Fondo Monetario Internacional (FMI) de países emergentes como Brasil y China.

La cumbre de Seúl será la quinta de los jefes de Estado y de gobierno del G20 desde el colapso en 2008 del banco estadounidense Lehman Brothers, que desató la peor crisis financiera internacional desde la Segunda Guerra Mundial.

KABUL, OCT 21 (REUTERS) - El nuevo consejo de paz de Afganistán dijo el jueves que estaría dispuesto a hacer concesiones para llevar a los insurgentes a una mesa de negociación, pero repitió la demanda de Kabul y Washington de que renuncien a la violencia.

Los incentivos para sumar a los talibanes podrían incluir puestos de trabajo, casas y dinero, dijo Qiyamuddin Kashaf, portavoz del Alto Consejo de Paz.

El organismo fue propuesto por el presidente Hamid Karzai para buscar una salida negociada a la guerra, que ingresó en su décimo año, y recibió el apoyo de un encuentro tradicional conocido como jirga previamente este año.

Según Kashaf, el consejo de 70 miembros ha acordado el mecanismo que usará como una hoja de ruta para comenzar a negociar con los insurgentes, que está centrado en hallar un modo "honorable" de que los militantes se reinseren en la sociedad.

"Este honorable regreso implica posición, casa, salario y respeto. Quieren concesiones y se las daremos", dijo en una conferencia de prensa, pero sin dar más detalles.

"El Alto Consejo de Paz está pidiendo seriamente a la oposición armada afgana y a sus líderes que renuncien a la violencia y se sumen al proceso de paz", agregó Kashaf, leyendo el primer comunicado del consejo luego de días de deliberación.

Durante años, tanto Karzai como Washington han demandado a los militantes que abandonen las armas, corten los vínculos con Al Qaeda y acepten la nueva Constitución, condiciones que fueron varias veces rechazadas por los talibanes.

El jefe del consejo, Burhanuddin Rabbani, sugirió recientemente que estaría dispuesto a dejar más margen de maniobra, diciendo que el organismo era independiente y podría aceptar condiciones previas para mantener discusiones con las guerrillas islamistas.

Los talibanes siempre han solicitado el retiro de las fuerzas extranjeras, que hoy suman casi 150.000, como condición principal para negociar con el Gobierno de Karzai.

Funcionarios de la OTAN y afganos han confirmado que hubo contactos preliminares entre el Gobierno y los talibanes, pero un portavoz de los insurgentes rechazó los reportes de negociaciones como propaganda y desechó el consejo de paz de Karzai.

ATENAS, 21 OCT (DPA) - El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, se muestra confiado en que la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) pueda traspasar la responsabilidad de la seguridad a Afganistán antes de que finalice 2014.

"Los talibanes están bajo presión por todas partes", dijo Rasmussen tras un encuentro con el ministro de Asuntos Exteriores, Dimitris Droutsas, en Atenas, con quien analizó la nueva estrategia de la alianza atlántica.

En el encuentro de la OTAN del 19 y el 20 de noviembre en Lisboa también participará Rusia. El jefe del Kremlin, Dmitri Medvedev, ya confirmó hace unos días en la cumbre con Francia y Alemania en la localidad gala de Deauville. Rusia quiere analizar si participa en el polémico escudo de defensa que prevé instalar la OTAN.

Las conversaciones en Atenas también se centrarán en la polémica que ya dura 20 años entre Grecia y Macedonia, eterno candidato al ingreso en la OTAN.

Atenas bloquea el ingreso de su vecino del norte porque el país lleva el mismo nombre que la provincia homónima en el norte del país.

Macedonia sostiene que debe cambiar de nombre. El secretario general de la OTAN pidió a los gobiernos de Atenas y Skopje que encuentren una solución tan pronto como sea posible. Así será posible el ingreso de Macedonia.

Rasmussen manifestó la esperanza de que la cooperación entre la UE y la OTAN pronto se pueda aplicar, pero la polémica se complica sobre todo con la disputa entre Turquía y Chipre por la parte norte de la isla mediterránea

ocupada por Turquía.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **MOSCÚ.** El ministro del Exterior de Rusia, Sergei Lavrov, declaró que no hay acuerdos secretos adicionales entre su país y EE.UU. más allá del nuevo tratado de reducción de armas estratégicas (nuevo START) y sus anexos. "Solamente puedo decirles una cosa: todo lo que hemos acordado está asentado en el tratado y en los amplios apéndices de este tratado. Este es un documento abierto", expresó en una conferencia de prensa. Los comentarios de Lavrov surgieron luego de que la prensa estadounidense informó que un grupo de senadores de EE.UU. demandaron a la secretaria de Estado, Hillary Clinton, que revelara "ciertos documentos secretos" relacionados con el nuevo START. Ambos países firmaron el nuevo START el 8 de abril de 2010 en Praga, en el que se comprometen a una considerable reducción de sus armas nucleares. (XINHUA/21)

- **MOSCÚ.** El viceprimer ministro ruso, Serguei Sobjanin, hombre de confianza y hasta ahora segundo de Vladimir Putin en la jefatura de Gobierno, fue elegido este jueves con una aplastante mayoría como nuevo alcalde de Moscú en sustitución de Yuri Luzhkov. El Parlamento de Moscú, controlado casi en su totalidad por el partido de Putin, *Rusia Unida*, eligió con 32 votos a favor frente a dos en contra al candidato propuesto por el presidente Dmitri Medvedev. A la elección, que fue transmitida en vivo por televisión, no se presentaron otros candidatos. Muchos analistas consideran que la elección de Sobjanin refuerza el poder del Ejecutivo en la capital. El cargo de Alcalde es considerado como una de las posiciones con más poder en el país más grande del planeta, y fue ampliado esta vez a un período de cuatro a cinco años. (DPA/21)

- **LIMA.** El Congreso Nacional dijo que el electorado de Perú estrenará en los comicios generales de abril del 2011 el voto electrónico. Será la primera vez que los peruanos en edad de votar utilicen este recurso para elegir al Presidente y legisladores, aún cuando se prevé que el proceso se llevará a cabo en forma gradual y progresiva. La Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) dispone de 60 días para emitir las normas reglamentarias que permitan el voto electrónico, con base en una ley publicada en el boletín de Normas Legales del diario oficial *El Peruano*. El voto electrónico fue aprobado la semana pasada durante la sesión del pleno del Congreso, por 63 votos a favor y 21 abstenciones. (XINHUA/21)

- **MONTEVIDEO.** El presidente de Uruguay, José Mujica, respaldó la candidatura a la presidencia brasileña de Dilma Rousseff, por ser la más "conveniente" para su país, según declaraciones que recogió el semanario local *"Búsqueda"*. "Parece que la continuidad más o menos de la política del actual mandatario de Brasil, Luis Inácio Da Silva es lo que más nos conviene como país", sostuvo Mujica. En su opinión, "Serra no es una figura de una derecha reaccionaria, pero entiende que responde a la articulación paulista de Sao Paulo, de poder". "Además, Serra ha dado evidencia pública de no tener una visión muy integracionista para la región", reflexionó el Jefe de Estado uruguayo. (XINHUA/21)

- **TARSO ESTAMBUL.** El presidente de Alemania, Christian Wulff, pidió más derechos para los cristianos en Turquía, donde acudió a una misa en la iglesia de Pablo, ubicada en el sur del país. Allí se reunió en el cuarto día de su visita a Turquía, con representantes de todas las confesiones cristianas, abogando así por la libertad de religión. "Estamos aquí en el camino correcto, pero todavía no hemos llegado a la meta", dijo Wulff en la ciudad donde nació el apóstol Pablo. Los cerca de 100 000 cristianos entre los 70 millones de turcos no tienen los mismos derechos que la mayoría musulmana. (DPA/21)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
